
JORNAL CINFORMONLINE EDIÇÃO 300 | ANO 4 | 15/5/2023

PÁGINA 36        

CENÁRIO DE DISPUTAS PARA A 
PMA SE MANTÉM INDEFINIDO  

Cinform On Line volta a analisar e 
comentar as possíveis pré-candidaturas 

para a Prefeitura de Aracaju

SITUAÇÃO OPOSIÇÃO

PROJEÇÕES

https://www.valorimobiliaria.com.br/


ANO 4 - ED. 300 - 15/5/2023  -  2



ANO 4 - ED. 300 - 15/5/2023  -  3



ANO 4 - ED. 300 - 15/5/2023  -  4

OPINIÃO

66  EDITORIAL – Encontrando um 
Equilíbrio entre Inovação, Responsabilidade 
e Ética no Mundo Tecnológico

EDITAIS E LICENÇAS AMBIENTAIS
1313  Acesse

1616 CINFORMANDO – Governo acertou sobre 
festejos, mas todos os setores precisam atuar

POLÍTICA
3636  Eleições 2024: Cinform On Line 
volta a fazer projeções de olho em 2024

GERAL
4444  Empresa Valor se especializa 
em aluguéis comerciais

CADERNO 1          t

TOQUE E ACESSE

A NOVA ERA DA NOTÍCIA



ESPORTE
5252  Confiança segue 100% na Série C

O SOM DA HISTÓRIAO SOM DA HISTÓRIA
5959  Minha mãe Susete

CAFÉ COM HISTÓRIA
67   67     A monarquia Inglesa 

Email: comercial@cinformonline.com.br

ENTRE EM CONTATO E FAÇA-NOS UMA VISITA (79) 3304-5414

Elenaldo Santana (79) 99949-9262

CONTATE SUA AGÊNCIA DE PUBLICIDADE OU CLICANDO 
AQUI E FALE DIRETAMENTE CONOSCO 

ANO 4 - ED. 289 - 24/4/2023 – 5

mailto:comercial@cinformonline.com.br
https://api.whatsapp.com/send?phone=557999949-9262


ANO 4 - ED. 300 - 15/5/2023  -  6

ENCONTRANDO UM 
EQUILÍBRIO ENTRE INOVAÇÃO, 

RESPONSABILIDADE E ÉTICA 
NO MUNDO TECNOLÓGICO

jornalismo@cinformonline.com.br
Edvar Freire Caetano | jornalista DRT | 591/SE

1/6

À medida que a tecnologia avança 
rapidamente, é essencial refletirmos sobre 
como os avanços tecnológicos estão 
moldando nosso mundo e como devemos 
abordar questões fundamentais relacionadas 
à ética, responsabilidade e uso adequado 
dessas inovações. Temas como privacidade, 
inteligência artificial, automação e uso de 
dados pessoais estão no centro desse debate. 
Neste editorial, exploraremos a importância 
de encontrar um equilíbrio entre a inovação 
tecnológica e a consideração ética dos 
impactos dessas tecnologias.



ANO 4 - ED. 300 - 15/5/2023  -  7

2/6EDITORIALOPINIÃO

A privacidade é um aspecto crítico que precisa 
ser levado em conta no mundo digital atual. Com 
a quantidade crescente de dados pessoais sendo 
coletados e compartilhados, é fundamental 
garantir que a privacidade individual seja 
respeitada. As empresas devem adotar práticas 
de proteção de dados robustas, implementar 
medidas de segurança e transparência, 
e obter o consentimento informado dos 
usuários. Ao mesmo tempo, os governos 
têm um papel importante em estabelecer 
regulamentações claras e atualizadas para 
proteger a privacidade dos cidadãos.

A inteligência artificial (IA) é outra área 
de grande relevância. Embora a IA ofereça 
inúmeras possibilidades e benefícios, também 
levanta questões éticas importantes. É 
fundamental garantir que os sistemas de IA 
sejam desenvolvidos e utilizados de maneira 
ética, evitando preconceitos e discriminações 
injustas. Além disso, a transparência e a 
responsabilidade devem ser incorporadas 
em todas as etapas do processo de 
desenvolvimento da IA, desde a concepção 
até a implementação. Devemos assegurar que 
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os algoritmos sejam justos, compreensíveis e 
capazes de explicar as decisões tomadas.

A automação é outra área que está mudando 
a forma como vivemos e trabalhamos. 
A automação pode trazer eficiência e 
produtividade, mas também apresenta 
desafios sociais e econômicos. É importante 
que as empresas e os governos considerem 
os impactos da automação no mercado de 
trabalho e na distribuição de renda. Devem 
ser implementadas políticas de proteção 
social e programas de requalificação para 
apoiar os trabalhadores afetados por essas 
mudanças. Além disso, a sustentabilidade 
deve ser levada em consideração, garantindo 
que os avanços tecnológicos sejam 
ecologicamente responsáveis.

O uso de dados pessoais é um tema cada 
vez mais relevante. Empresas e organizações 
têm acesso a uma quantidade imensa de 
informações sobre os indivíduos, o que exige 
responsabilidade e ética no tratamento desses 
dados. A transparência é essencial, com 
empresas sendo claras sobre como os dados 
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são coletados, usados e compartilhados. 
Os usuários devem ter controle sobre suas 
informações e serem informados sobre como 
suas informações serão utilizadas. O uso 
responsável dos dados pessoais é crucial para 
construir confiança e garantir que os direitos 
individuais sejam protegidos.

Encontrar um equilíbrio entre inovação, 
responsabilidade e ética no mundo tecnológico 
é um desafio complexo, mas necessário. É 
um esforço coletivo que envolve empresas, 
governos, especialistas em tecnologia e a 
sociedade em geral. É essencial estabelecer 
diálogos abertos e transparentes para debater 
e definir princípios éticos que norteiem o 
desenvolvimento e o uso das tecnologias.

As empresas desempenham um papel 
fundamental ao liderar pelo exemplo e integrar 
considerações éticas em suas práticas e 
políticas. Devem investir em treinamento 
e capacitação de seus colaboradores para 
garantir a conscientização sobre a importância 
da ética no desenvolvimento e no uso de 
tecnologias. Além disso, é fundamental que 

4/6EDITORIALOPINIÃO
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as empresas sejam transparentes sobre suas 
práticas e políticas de proteção de dados, 
proporcionando aos usuários a confiança 
necessária para interagir com suas plataformas.

Os governos também têm um papel crucial na 
criação de um ambiente regulatório adequado 
para proteger os direitos individuais, promover 
a transparência e estabelecer limites para o uso 
das tecnologias. Devem acompanhar de perto 
os avanços tecnológicos e atualizar as leis e 
regulamentações existentes para garantir que 
reflitam os desafios e as preocupações éticas 
emergentes. Além disso, devem incentivar a 
colaboração entre os setores público e privado, 
promovendo a troca de informações e melhores 
práticas para enfrentar os desafios éticos.

A educação desempenha um papel 
fundamental na construção de uma sociedade 
consciente e preparada para lidar com os 
avanços tecnológicos. É importante promover 
a alfabetização digital e ética desde as fases 
iniciais da educação, capacitando os indivíduos 
a entender os benefícios e os riscos associados 
à tecnologia. Devem ser incentivados 
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ANO 4 - ED. 300 - 15/5/2023  -  11

6/6EDITORIALOPINIÃO

debates e espaços de discussão para que 
as preocupações éticas sejam abordadas e 
soluções conjuntas sejam encontradas.

Encontrar um equilíbrio entre inovação, 
responsabilidade e ética no mundo tecnológico é 
um desafio contínuo. À medida que avançamos 
em direção a um futuro cada vez mais 
tecnológico, é fundamental que a ética esteja 
no centro de nossas decisões e ações. Somente 
assim poderemos garantir que a tecnologia seja 
usada para melhorar nossas vidas, preservando 
nossos direitos individuais, nossa privacidade e 
nossos valores fundamentais como sociedade.

Não podemos permitir que o avanço 
tecnológico ocorra às custas da ética e da 
responsabilidade. Devemos trabalhar juntos 
para criar um ambiente em que a inovação seja 
impulsionada por princípios éticos, promovendo 
um mundo digital mais inclusivo, seguro e justo. 
Ao fazermos isso, estaremos construindo um 
futuro tecnológico no qual as tecnologias sejam 
verdadeiramente benéficas para todos.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA
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CLASSIFICADOS

Apartamento 4°andar, com móveis planejados. Comodos: 
cozinha americana com área de serviço, sala, corredor,  
varanda, 2 banheiros, sendo uma suíte, 3 quartos. Local 
super agradável e tranquilo pra se morar. Bairro jabotiana. 
Cond. Possue: Área de festa com churrasqueira, quadra 
de esportes, piscina adulto e criança, brinquedooteca, 
salão de jogos, academia, bicicletario, 1 garagem coberta 
por apartamento, mais estacionamento fora...

CONTATO: (79) 9.9808-7601, (71) 9.9143-3580

VENDE-SE APARTAMENTO NO CONDOMÍNIO
BOUGAINVILLE RESIDENCE

VALOR 260.000,00
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Um dos assuntos mais comentados entre 
os mais jovens do Estado foi a divulgação feita 
pelo governador Fábio Mitidieri (PSD) e sua 
equipe de trabalho sobre os 30 dias de festejos 
juninos, com mais de 250 atrações, entre artistas 
sergipanos e nacionais, além da tradição dos pés 
de serra e quadrilhas juninas. Tudo isso e muito 
mais no “Arraiá do Povo”, na Orla da Atalaia. A 
programação agradou bastante, mas não apenas 
aos forrozeiros, mas também aos setores que 
dependem de um turismo “incrementado”. 

OPINIÃO
1/18

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

GOVERNO ACERTOU 
SOBRE FESTEJOS, MAS 

TODOS OS SETORES 
PRECISAM ATUAR
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A cadeia produtiva está em festa porque, além 
do Forró Caju, e dos festejos já confirmados 
por algumas prefeituras municipais, este ano o 
governo do Estado “reforçou” o período junino 
com uma programação vasta e consecutiva, 
deixando não apenas Aracaju, mas todo o 
território sergipano muito “atraente” para 
os turistas de outros Estados que ainda não 
definiram onde irão passar esse período tão 
importante para a economia nordestina. 

O anúncio feito por Mitidieri é bom para 
hotéis e pousadas, para taxistas e motoristas 
de aplicativos, para bares e restaurantes, além 
de uma série de setores que podem faturar 
mais com a economia aquecida. É interessante, 
inclusive, para quem é autônomo ou está 
desempregado e pretende faturar algum extra 
durante o período junino, comercializando 
seus produtos. Este colunista, que questionou 
a “oportunidade perdida” no Carnaval, agora 
reconhece, aprova e incentiva a iniciativa. 

E aqui não se trata de fazer a defesa ou 
promover o governo ou o governador, mas de 
entender a importância para grandes, médios 

2/18CINFORMANDOOPINIÃO
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VEJA ESSA!
Aliados do Partido dos Trabalhadores em 
Sergipe estão bastante insatisfeitos com a falta 
de espaços no governo federal. A turma foi para 

3/18CINFORMANDOOPINIÃO

e pequenos empresários, para artistas, para 
comunicadores, para toda a cadeia produtiva. 
É um anúncio que não precisa de “competição”, 
de concorrência. É uma pauta de situação e 
de oposição, a valorização dos artistas tão 
cobrada, o incentivo para as quadrilhas e os 
trios pé de serra. Foi um ponto muito positivo 
do governador do Estado. 

Mas se Fábio Mitidieri acertou diante desse 
compromisso com a Cultura, é necessário que 
todos os demais setores envolvidos possam 
atuar. É preciso receber bem! Não adianta um 
investimento tão alto, uma propaganda bem 
feita, se ao chegar em Sergipe a recepção não 
for das melhores. O governo fez a parte 
dele, as prefeituras devem fazer o mesmo, 
mas os empresários também precisam 
sentar, reunir e definir metas. O momento 
é de avançar e despolitizar. E Sergipe se 
consagrar como o “País do Forró... 
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as ruas contra a reeleição de Jair Bolsonaro 
apostando que teria prestígio com Lula, mas 
perderam para a tal “governabilidade”...

E ESSA!
Sem maioria no Congresso Nacional, Lula fez 
o mesmo de sempre: autorizou seus líderes 
a abrirem negociação com todos os partidos 
políticos da oposição; pelo visto, não há 
restrições e “vale-tudo” para tentar aprovar 
algumas medidas. Em contrapartida, diversos 
espaços nos órgãos foram “loteados”.

SEM NADA!
Tem aliado em Sergipe que fez de tudo para 
ajudar Rogério Carvalho se eleger governador; 
após a derrota nas urnas, o senador se 
mantém “distante” e muita gente já demonstra 
insatisfação e arrependimento. Se pudesse, já 
estaria compondo com o governo de Mitidieri. 

SOBRE ARACAJU I
Este colunista já viu este filme antes: a 
oposição faz o seu trabalho, não gosta 
quando se critica, mas continua desunida 
e distante. A avaliação popular é que, sem 
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projeto, é melhor continuarem fiscalizando 
na oposição; enquanto isso, a situação 
segue sem ser incomodada já de olho na 
prefeitura de Aracaju. 

SOBRE ARACAJU II
O que a oposição não gosta de ouvir, mas 
este colunista tem que afirmar é o seguinte: 
certo ou errado, desta vez, com a oposição 
dividida, se o governador e o prefeito 
da capital mantiverem o alinhamento, o 
agrupamento vence sem muitas dificuldades 
a disputa no próximo ano. 

PREÇOS CAROS
Quem costuma frequentar alguns 
supermercados da Grande Aracaju certamente 
vai se assustar com os preços cobrados por 
alguns produtos, inclusive daqueles que 
compõem a cesta básica. Alguns produtos 
como o feijão, as carnes e os ovos andam bem 
“salgados”, mais que o governo Bolsonaro. 
Assim a “picanha” fica distante...

E A CULPA?
Ainda sobre os preços caros, já estamos no 
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quinto mês do novo governo e não se sentiu 
qualquer redução. Os juros continuam altos e 
alguns produtos estão ainda mais caros. Mas 
a culpa, segundo a oposição da época e da 
“Grande Mídia” não era de Bolsonaro? E agora? 
É de Lula? O estranho é esse “silêncio”...

SOBRE O SINTESE
O governador Fábio Mitidieri não se furtou 
a responder sobre a relação com o Sintese 
no estilo simples e direto: “a reunião foi 
boa. O que pedi ao Sintese foi compreensão 
e boa fé. Será uma relação de via de mão 
dupla com seriedade, responsabilidade 
e comprometimento. Isso já começa 
oficialmente na próxima semana, porque 
formaremos uma Comissão para o diálogo 
para a retomada da Carreira e ao final quero 
que eles me julguem. Mas não em quatro 
meses”, finalizou o governador Fábio sobre a 
categoria dos professores sergipanos.

CMAIS MULHER
Uma das novidades do ‘Sergipe é aqui’, em 
Estância, foi a entrega simbólica do Cartão 
CMais Mulher. Uma Lei aprovada esse ano 
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na Alese beneficia mulheres em situação de 
vulnerabilidade. “Essa entrega representativa 
dos cartões CMais Mulher aqui em Estância, 
garante que as estancianas vão receber seis 
parcelas de R$ 500, totalizando R$ 3 mil”. 

APOIO DA ALESE
“Esse foi um projeto autorizado, assinado 
e aprovado pela Assembleia Legislativa de 
Sergipe, sancionado por nós e é um auxílio 
econômico importante para a mulher que 
está em uma situação frágil e vulnerável, 
essa é uma das garantias que o governo de 
Sergipe faz e vamos continuar trabalhando 
para que possamos dar ao povo sergipano, 
muitas coisas boas econômicas, sociais e 
culturais”, reforçou o governador.

60 ARMAS 
Fortalecendo ainda mais a segurança 
pública do Estado, o governador Fábio 
Mitidieri entregou 60 novas pistolas à 
Guarda Municipal de Estância (GME). 
Os armamentos foram revisados e estão 
prontos para uso pelos integrantes da GME. 
Os servidores da instituição municipal 

CINFORMANDOOPINIÃO



ANO 4 - ED. 300 - 15/5/2023  -  23

8/18

passaram por curso na Academia de Polícia 
Civil (Acadepol) e foram devidamente 
habilitados para o uso da arma. Além 
das armas, também foram doados dois 
carregadores por armamento, cada qual 
com capacidade de 11 munições, ou seja, um 
total de quase 1,5 mil projéteis doados. 

MAIS ASFALTO
Ainda durante o “Sergipe é aqui”, o 
governador Fábio Mitidieri autorizou ordens 
de serviços de pavimentações asfálticas 
para municípios da região Sul do Estado. 
No total, foram liberados 27.000 m² de 
asfaltos, resultando em um investimento 
de R$ 1.674.000 milhões. Os municípios 
beneficiados foram Estância (12.000 m²), 
Pedrinhas (5.000 m²), Indiaroba (5.000 
m²) e Santa Luzia do Itanhy (5.000 m²). As 
obras serão executadas pelo Departamento 
Estadual de Infraestrutura Rodoviária de 
Sergipe (DER).

VALMOR BARBOSA
Para o secretário da Sedetec, Valmor Barbosa, 
a realização do governo itinerante é uma 

CINFORMANDOOPINIÃO
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prática de cidadania. “Muitas das vezes o 
cidadão não tem a oportunidade, no dia a dia, 
de conhecer essas atividades, e quando a 
administração estadual vai para os municípios, 
esse cidadão fica muito mais próximo do 
serviço público. É uma oportunidade ímpar 
para a população conhecer o que o Estado 
pode oferecer para melhorar a vida de cada 
um, com seus órgãos e entidades”, afirmou.

EMISSÃO DE CERTIDÕES
Durante a iniciativa, a Jucese disponibilizou a 
emissão de 50 certidões gratuitas para sócios/ 
empresários que comprovaram a prestação 
de serviço para determinada empresa, como 
também esclareceu para os munícipes 
informações sobre abertura, alteração e baixa 
de empresas. “A Jucese, que hoje é a primeira no 
ranking na liberação de registros de empresas, 
cada dia mais, assume esse compromisso, 
de auxiliar para que Sergipe seja o estado do 
emprego e do desenvolvimento”, informou o 
presidente da Junta Comercial, Jenisson Silva.

COOPRASA & UNICAFES I
Na última sexta-feira (12), a COOPRASA em 

CINFORMANDOOPINIÃO
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parceria com a Unicafes Sergipe e Unicafes 
Alagoas, realizou o 1º DIA DE CAMPO DA 
AGRICULTURA FAMILIAR, para discutir com 
o agricultor, alternativas de culturas que 
possam levar mais desenvolvimento e renda 
ao pequeno agricultor familiar. O objetivo foi 
discutir a cultura do amendoim, consorciada 
ao coco, tendo em vista a força econômica 
de ambos na região. Os participantes 
acompanharam, na prática, o cultivo do 
amendoim da espécie VALÊNCIA.

COOPRASA & UNICAFES II
A COOPRASA tem feito todos os esforços 
para expandir a produção de amendoim 
na região e para fortalecer a cultura no 
estado realizou a atividade em sua sede, 
com a participação de quase 600 pessoas, 
que estiveram ouvindo atentamente as 
explicações do técnico da COOPRASA 
Aeilson, da representante do Ministério do 
Desenvolvimento Agrário Andreia Veloso, 
as saudações do Prefeito de Neópolis Célio 
Lemos, da Vice-Presidente da Unicafes/
AL Maria e do presidente da Unicafes/SE 
Rafael Silva. 

CINFORMANDOOPINIÃO
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COOPRASA & UNICAFES III 
Após a apresentação teórica, todos presentes 
se dirigiram a propriedade de um cooperado 
da COOPRASA, o senhor Rivaldo Muniz, 
que disse que estava muito contente, tendo 
em vista a alta procura do amendoim, a 
sua produção já estava toda vendida, antes 
mesmo de ser plantada. “É muito importante 
a gente plantar e já saber que vamos poder 
obter sucesso em comercializar, parabéns a 
COOPRASA que trouxe essa parceria entre a 
Unicafes Alagoas com a Unicafes de Sergipe”.
 
MDA
Para Andréia Veloso, representante do 
Ministério do Desenvolvimento Agrário 
(MDA), ver a produção da oleaginosa é 
de extrema alegria, tendo e vista não só o 
potencial econômico, mas sim os benefícios 
que traz ao meio ambiente, pois o grão é 
forte na produção de biocombustíveis e que 
a COOPRASA, tem feito um ótimo trabalho, 
pois as propriedades associadas, tem 
vários tipos de cultura, fazendo com que o 
produtor tenha renda o ano inteiro. O prefeito 
de Neópolis Célio Lemos, disse que ver o 

CINFORMANDOOPINIÃO
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cooperativismo em retomada é de extrema 
alegria, pois sabe da importância do setor 
para a economia e crescimento não só da 
cidade, mas sim do Estado como todo. 
 
UNICAFES
A Vice-presidenta da Unicafes Alagoas 
falou que é de extrema importância para 
os dois menores Estados da Federação 
essa parceria entre as Unicafes, tendo em 
vista que a produção familiar ganha muito, 
com mais apoio e mais organização para 
comercializar e representar corretamente 
cada cooperado. Já o presidente da Unicafes 
Sergipe, disse que parcerias como essas 
irão cada vez mais acontecer, pois investir 
na produção familiar é a alternativa da 
economia brasileira, já que 80% do que é 
produzido pelos agricultores familiares vai 
para mesa dos brasileiros. 

GEORGEO PASSOS I
No próximo dia 29 de maio, a partir das 9h da 
manhã, a Assembleia Legislativa de Sergipe, 
através da Comissão de Educação, Cultura 
e Desporto, irá realizar uma audiência 
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pública com o tema “Valorização do Artista 
Sergipano”. O requerimento, de autoria 
do deputado estadual Georgeo Passos 
(Cidadania), foi aprovado. 

GEORGEO PASSOS II
Segundo o deputado Georgeo, o objetivo 
é debater e valorizar o trabalho dos 
artistas locais e fazedores de cultura. “A 
ideia é que a gente escute a comunidade 
cultural, contando com a participação de 
artistas que possam contribuir com essa 
discussão”, afirmou. “É hora de a Assembleia 
atuar para que os artistas locais tenham 
reconhecimento. E nada melhor do que 
trazer os agentes envolvidos para esse 
diálogo, no sentido de encontrar soluções 
que fortaleçam a nossa cultura. Essa 
audiência certamente será uma grande 
oportunidade para isso”, completou.

GEORGEO PASSOS III
Essa é uma luta que vem sendo encabeçada 
pelo deputado Georgeo. Este ano, o 
parlamentar apresentou um projeto de 
lei para instituir um percentual mínimo 
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de recursos destinados à contratação de 
bandas e cantores sergipanos nas festas 
realizadas pelo Governo do Estado. “Caso 
seja aprovada a Lei, deverão ser destinados 
no mínimo 30% dos recursos com esse 
objetivo, tanto nas festas promovidas pelo 
Poder Executivo como também naquelas 
que recebam apoio ou patrocínio do Estado”, 
explicou o deputado.

LAÉRCIO OLIVEIRA I
Por causa do trabalho desenvolvido na 
relatoria da Lei do gás, o senador Laercio 
Oliveira foi homenageado no dia 11 de 
maio no seminário do IBP com o tema ‘Gás 
natural no Brasil: abertura, competitividade 
e sustentabilidade’, que os principais 
agentes e especialistas do segmento. Os 
palestrantes destacaram o papel do senador 
nesse novo momento do mercado, que 
passa por transformações.

LAÉRCIO OLIVEIRA II
Durante os dois dias de encontro, os 
participantes puderam assistir diversos painéis 
de debate. Os temas tratados abrangeram 
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“Foco na oferta doméstica: o pré-sal e os novos 
projetos offshore”; a “Expansão da malha de 
transporte e criação de um mercado nacional 
integrado”; e “O papel do gás natural na 
transição energética”, entre outros. 

MARCELO MENEZES
O senador estava acompanhando do secretário 
executivo da Secretaria de Desenvolvimento 
Marcelo Menezes.  “Encontros como este são 
extremamente importantes para os agentes 
envolvidos no setor, assim podemos ter 
acesso a oportunidades de projetos, parcerias 
e importantes alianças estratégicas em um 
ambiente de negócios em transformações. A 
Sedetec está atenta a todas as atualizações”, 
afirma Marcelo. 

MOBILIDADE URBANA I
Aracaju será a sede de um importante evento 
para o Setor de Transporte em todo país. 
Isso porque a capital do Estado de Sergipe 
sediará o Seminário de Mobilidade Urbana 
com participações nacionais e internacional. 
A iniciativa é da Federação das Empresas 
de Transporte de Passageiros dos Estados 
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de Alagoas e Sergipe (Fetralse) em parceria 
com os seus sindicatos filiados, além de 
correalização da CNT (Confederação Nacional 
do Transporte), Programa Ambiental Despoluir, 
Sest Senat e o Mais Aracaju. 

MOBILIDADE URBANA II
O evento acontecerá no Espaço Sobre as 
Ondas, Bairro Atalaia, localizado na Zona 
Sul de Aracaju, nos dias 17 e 18 de maio 
deste ano. O seminário trará temáticas 
como relações dos poderes público e 
privado, prioridade para o transporte 
coletivo, fontes de custeio, licitação, 
qualidade de vida do colaborador do 
transporte, sustentabilidade ambiental, 
acessibilidade e mobilidade urbana, 
inovações tecnológicas, entre outros. 

https://cinformonline.com.br/
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MOBILIDADE URBANA III
Um dos painéis do evento contará com a 
participação da Agência de Cooperação 
Internacional de Medellín, que irá 
compartilhar como Medellín conseguiu 
evoluir ao longo dos anos na mobilidade 
urbana, contribuindo para a mudança 
de toda a realidade local e passou a ser 
referência mundial em inovação e transporte. 

ASSISTENTE SOCIAL I
Em comemoração ao Dia da/o Assistente 
Social, celebrado em 15 de maio, uma série 
de atividades serão realizadas pelo Conjunto 
CFESS/CRESS em todo o país. E para marcar 
esta data em Sergipe, o Conselho Regional de 
Serviço Social 18ª Região (CRESS Sergipe) 
organiza um calendário de atividades na 
capital e em alguns municípios sergipanos, 
entre os dias 15 e 24 de maio.

ASSISTENTE SOCIAL II
O tema comemorativo do 15 de maio deste ano 
tem como mote: “Serviço Social, necessário 
para o Brasil!”, onde o Conjunto CFESS/CRESS 
celebra os 30 anos do Código de Ética da/o 
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Assistente Social, bem como o aniversário da 
Regulamentação Profissional (Lei 8662/1993).

ASSISTENTE SOCIAL III
Num contexto de tentativas de 
desregulamentação de diversas profissões e 
de precarização das condições do trabalho 
e da vida, é fundamental fazer a defesa das 
atribuições e das competências profissionais 
de assistentes sociais, para que sociedade 
reconheça o nosso trabalho e a população 
tenha acesso a serviços de qualidade.

POSSE
Na programação, o CRESS-SE realizará no dia 
17 de maio uma Mesa com o tema “A Produção 
Teórica do Serviço Social em Sergipe: exposição 
e lançamento de livros”, e no mesmo dia, será 
realizada a Posse da Nova Diretoria do CRESS-
SE, Gestão: “Seguiremos Atentos e Fortes em 
Defesa do Serviço Social (2023-2026)”.

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA
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Seis meses depois das primeiras projeções 
feitas pela reportagem do Cinform On 
Line a respeito das eleições municipais de 
2024, mais precisamente sobre a Prefeitura 
de Aracaju, a avaliação é que o cenário 
continua bastante indefinido, muito embora 

CINFORM ON LINE 
VOLTA A FAZER 

PROJEÇÕES DE 
OLHO EM 2024

ELEIÇÕES 2024

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/8

lEm relação a novembro passado as 
“novidades” são Belivaldo na situação 

e Linda Brasil pela oposição
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a “situação” continue 
demonstrando mais 
“favoritismo” do 
que a “oposição”, 
que apesar de muito 
combativa, continua 
bastante dividida. De 
novembro para cá, por 
enquanto, não existem 
muitas alterações no 
contexto político. 

O governador Fábio 
Mitidieri (PSD), que 
na análise anterior, 
acabara de ser eleito, 
agora continua 
muito bem avaliado, 
politicamente falando, 
e seu governo não 
enfrenta tantas 
adversidades, por 
enquanto. Há uma 
crise aqui, outra 
ali, por questões 
administrativas, mas 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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o governo do Estado segue com uma oposição 
bastante diminuta, mesmo após os tradicionais 
100 primeiros dias. Em síntese, a decisão sobre 
a pré-candidatura do agrupamento também 
passa por Mitidieri no próximo ano.

Fábio já manifestou que o prefeito de 
Aracaju, Edvaldo Nogueira (PDT), vai liderar 
esse processo sucessório. Dentro de sua base 
já saíram rumores em torno de nomes como 
a secretária de Saúde, Waneska Barboza, e do 
secretário de Estado, Luiz Roberto, mas são 
pré-candidaturas que não agradam à base do 
agrupamento; o vereador de Aracaju, Breno 
Garibalde (UB), em recente conversa com o 
Cinform On Line, deixou seu nome à disposição, 
mas se mantém focado na reeleição. 

Edvaldo Nogueira evita especulações, 
diz que vai tratar do assunto, mas só no 

POLÍTICA

Dentro do agrupamento governista, 
por enquanto, o nome da deputada 

federal Katarina Feitoza (PSD) 
continua melhor avaliado”
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próximo ano. Diz que 
segue focado para 
dar continuidade à 
gestão e “ninguém vai 
impor ou determinar 
suas preferências”. 
Mas dentro do 
agrupamento 
governista, por 
enquanto, o nome da deputada federal 
Katarina Feitoza (PSD) continua melhor 
avaliado; também existem rumores de uma 
possível pré-candidatura do ex-governador 
Belivaldo Chagas (PSD), que seria uma 
“novidade” em relação à análise feita em 
novembro passado; 

Os vereadores Nitinho (PSD) e Fabiano 
Oliveira (PP) já colocaram seus nomes à 
disposição e o secretário de Estado da 
Educação e vice-governador Zezinho Sobral 
(PDT), que já esteve mais “quente” na 
disputa, é sempre um nome que não pode 
ser descartado. Apesar de não ter qualquer 
alinhamento político com Edvaldo Nogueira, 
outro nome que para muitos ainda pode 

POLÍTICA
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disputar à PMA é a secretária de Estado da 
Mulher, Danielle Garcia. 

Além de manter a solidez do agrupamento 
que se uniu em torno da eleição de Fábio 
Mitidieri em 2022, sem qualquer perda política, 
ainda houve uma aproximação de parte do 
grupo liderado pelo senador Alessandro Vieira 
(PSDB). Com um bloco de partidos e políticos 
juntos em um propósito, pode-se dizer que 
ainda é cedo para se falar em resultados 
eleitorais do próximo ano, mas também não se 
nega o favoritismo, ainda mais porque não se 
tem previsão de rompimentos. 

OPOSIÇÃO
“Virando a chave” e olhando para os 

partidos e políticos que fazem oposição ao 
agrupamento que atualmente comanda a PMA, 
é inegável que o principal nome “ventilado” é 

POLÍTICA

Existem rumores de uma 
possível pré-candidatura do 

ex-governador Belivaldo Chagas”
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o da vereadora Emília 
Corrêa. Ela se mantém 
focada na reeleição, 
mas também não 
descarta concorrer à 
Prefeitura de Aracaju. 
Esse já era um desejo 
de uma parcela da 
população em meados 
de 2020, quando seu 
nome pontuava muito 
bem nas pesquisas de 
intenção de votos. 

Além de Emília 
Corrêa, outro nome 
que já manifestou 
interesse em disputar 
a PMA foi o deputado federal eleito Rodrigo 
Valadares (União). Ele vem ganhando 
destaque nacional, mesmo com apoios e 
críticas, pela postura de oposição ao governo 
do presidente Lula no Congresso Nacional. 
Rodrigo passou a ter visibilidade nos veículos 
de comunicação dos “Grandes Centros” e seu 
nome não pode ser descartado para Aracaju. 

POLÍTICA



ANO 4 - ED. 300 - 15/5/2023  -  42

7/8

Outra “novidade” em relação às projeções 
feitas em novembro passado, seria uma pré-
candidatura da deputada estadual Linda Brasil 
(PSOL). Seu partido ainda não formalizou 
seu nome, mas ela já o colocou à disposição, 
e com o peso político de ter sido a vereadora 
de Aracaju mais votada em 2020 e muito 
bem votada na capital para uma cadeira na 
Assembleia Legislativa. A tendência é que seu 
nome seja defendido pela Frente de Esquerda, 
junto com o PCB e o PSTU. 

O ex-deputado federal Valadares Filho já 
anunciou que não disputará a eleição de 2024, 
embora garanta que o PSB terá participação 
no processo em Aracaju. Como não há uma 
definição sobre o comando do MDB no futuro, 
pelo menos por enquanto, o nome de Sérgio 
Gama ainda é mais cotado para concorrer à 
PMA. Ele foi candidato a vice-governador no 

POLÍTICA

A tendência é que seu nome (Linda Brasil) 
seja defendido pela Frente de Esquerda, 

junto com o PCB e o PSTU”.
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ano passado, na chapa liderada pelo senador 
não eleito Rogério Carvalho (PT). 

E, falando no Partido dos Trabalhadores, 
apesar de existir um espaço natural para 
a legenda comandar a oposição (ou parte 
dela) e anunciar uma pré-candidatura, há 
quem diga que o ministro Márcio Macedo 
possa concorrer, mas o Cinform On Line 
não acredita nesta possibilidade. O nome 
de Eliane Aquino (PT) “esfriou” após ela ter 
se deslocado para Brasília (DF), onde atua 
auxiliando o governo federal. Neste sentido 
o PT deve ter sim candidato a prefeito de 
Aracaju, mas este nome segue indefinido.

POLÍTICA

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA

O nome de Eliane Aquino (PT) “esfriou” 
após ela ter se deslocado para Brasília (DF)”
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EMPRESA VALOR SE 
ESPECIALIZA EM 
ALUGUÉIS COMERCIAIS

O mercado imobiliário em Sergipe atua com 
muita força, tratando-se de um segmento que 
se destaca entre os que mais impulsionam a 
economia no Estado. Entre as empresas que 
atuam no ramo, merece destaque o papel de 
liderança e inovação que marcam e qualificam 
a Valor como destaque no Norte e Nordeste do 
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Brasil, uma vez que sua atuação não se limita 
às fronteiras locais. Sob a liderança do inquieto 
Aroldo Franca, que se faz acompanhar do filho 
e sócio Flávio, a Valor conta ainda com a efetiva 
participação administrativa de Delane Franca, 
esposa de Aroldo e advogada atuante.

No leque de oportunidades negociais, 
a Valor especializou-se em aluguéis 
comerciais, sem se descuidar, contudo, da 
sua carteira residencial. Entretanto, hoje 
conta com o mais expressivo número de 
imóveis administrados no estado de Sergipe 
e fora dele, somente no segmento comercial.

2/7GERAL
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Segundo Aroldo, “a empresa é líder 
de mercado, tanto em vendas como em 
aluguéis no Estado... Somos especialistas 
em consultoria de negócios imobiliários, 
atuamos com quatro gerências de negócios, 
que são compostas por especialistas em 
aluguéis comerciais.

 
Nós temos um atendimento especial, porque 

o objetivo da Valor é receber pessoas de fora, 
que querem colocar uma farmácia, uma clínica, 

3/7GERAL
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uma escola, então, nós desenvolvemos uma 
expertise em aluguéis comerciais, temos um 
atendimento especial, diferenciado.

Perguntado, em resumo, qual o objetivo, 
ou os objetivos da valor, Aroldo continuou 
“O objetivo da Valor é que as pessoas, as 
empresas tenham uma experiência prazerosa 
em seus negócios imobiliários, esse é o plano, 
esse é o objetivo, fomentar o desenvolvimento 
imobiliário o tempo todo e estamos fazendo 
isso muito bem, de forma concreta, ajudando 
as pessoas, as empresas. Então, a Valor, 
como todo mundo sabe é uma referência, é 

4/7GERAL
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um ícone no mercado imobiliário, ninguém 
compra nada, ninguém pensa em negócios 
imobiliários em Sergipe sem consultar a Valor.

A equipe perguntou a Aroldo como ele 
definiria a atuação da valor, em linhas gerais, 
ao que respondeu: “As pessoas levam a 
documentação na Valor porque a Valor aluga 
rápido, então, a quantidade de pessoas 
que levam seus imóveis à Valor, de forma 
espontânea, isso é todo dia, o dia todo, é 
porque a gente aluga rápido, porque aqui 

5/7GERAL
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as pessoas param de pagar  condomínio, 
água, luz e ainda vão receber o seu aluguel, 
porque nós temos uma série de diferenciais, 
porque em condomínios, não são todos, a 
gente paga a taxa condominial enquanto não 
alugar, porque a gente dispõe de antecipação 
de pagamento para o proprietário, caso ele 
queira, assim que assina o contrato. 

Temos um sistema em que, quando 
as pessoas querem arrendar um imóvel, 
a própria Valor Aluga, faz a reforma, o 

6/7GERAL
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investimento e aluga por um valor maior, ou 
seja, a pessoa continua com o imóvel, o imóvel 
se valoriza, mas já passa a ter o seu imóvel 
alugado a partir do primeiro momento, isso 
não se aplica a todos os imóveis, é mais um 
diferencial”, finalizou Aroldo Franca.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA

7/7GERAL
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KEIZERSANTOS
JORNALISTA

EDIÇÃO 274

CONFIANÇA SEGUE 
100% NA SÉRIE C
A Associação Desportiva Confiança ganhou 

todas as três partidas disputadas na Série C do 
Campeonato Brasileiro de Futebol. No último 
sábado (13), venceu o Figueirense Futebol 

contato@sergipepress.com.br
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SÉRIE D DO BRASILEIRÃO
Na Série D, do Campeonato Brasileiro de 
Futebol, o Falcon Futebol Clube venceu o 
Alagoinhas Atlético Clube pelo placar de 
2x1. Com o resultado, o time da Barra dos 
Coqueiros chegou a quatro pontos, sendo uma 
vitória e um empate. No sábado (20), o clube 
sergipano volta a jogar na Arena Batistão, em 
Aracaju, às 16h, contra o Club Sportivo Sergipe. n

Clube, na Arena Batistão, pelo placar 1x0, com 
gol do atacante Willians Santana. O próximo 
compromisso do time do Bairro Industrial 
será contra o São Bernardo Futebol Clube, no 
sábado (20), às 16h, no estádio 1º de maio, em 
São Bernardo do Campo/SP. n
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OURO NA GINÁSTICA RÍTMICA
A Seleção Brasileira de Ginástica Rítmica 
conquistou uma medalha de ouro inédita 
na etapa da FIG World Challenge Cup, em 
Portimão, Portugal, no dia 7 de maio. As 
brasileiras Duda Arakaki, Nicole Pircio, 
Giovanna Silva, Victória Borges e Sofia 
Madeira, que treinam em Sergipe, foram 
premiadas com a nota 34.600, superando as 
seleções espanhola e italiana. No início de 
abril, a Seleção Brasileira de Ginástica Rítmica 
já havia conquistado uma medalha de bronze 
na prova geral da etapa de Atenas da Copa 
do Mundo. Na ocasião, as brasileiras foram 
recebidas pelo governador Fábio Mitidieri, 
quando voltaram para Sergipe. n

3/5ARENA SERGIPANA

ASCOM/SEEL
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BASQUETE EM ESTÂNCIA
Na última sexta-feira (12), o presidente da 
Federação Sergipana de Basketball realizou 
a entrega de bolas e material para a prática 
do basquete no município de Estância/
SE. Na oportunidade, o presidente da 
Federação, Gilberto Ribeiro, reuniu-se com o 
secretário municipal de Esportes, Breno, e o 

ASCOM/FSB

https://cinformonline.com.br/
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VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA

FUTEVÔLEI 
A Federação Sergipana de Futevôlei o NFS 
VIII para as categorias Masculino A+B, 
Feminino e Masculino C, no dia 4 de junho, 
na Arena Calu, no bairro Coroa do Meio, 
em Aracaju/SE. Mais informações pelo 
whatsapp (79) 99839-1718. n

responsável pelo basquetebol em Estância, 
Ivan, com o objetivo de estreitar o apoio nos 
eventos de basquete da cidade. n
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Na jornada da vida, fui abençoado com 
a presença de mulheres extraordinárias 
desde o meu primeiro suspiro. E entre elas, 
destaca-se minha mãe, Susete, uma força 
imponente, guerreira e determinada, uma 
estanciana arretada, que consagrou sua 
existência ao cuidado incansável de todos 
nós. Sou o primogênito e único filho, cercado 
por três irmãs valentes: Ana Susete, Sandra 
América e Simone Fontes e o irmão de 
coração e vida de Fabio.

Foi minha mãe quem, com maestria, 
semeou em mim a paixão pela música. 
Ela embalava meus sonhos com sua voz 
doce, inundava a radiola Empire com os 

MINHA MÃE SUSETE

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL
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discos prediletos e me apresentava aos 
cantores e suas canções. Ao descobrir que 
eu soltava a voz na escola, não hesitou em 
adquirir meu primeiro violão, e matriculou-
me no Conservatório de Música, onde tive o 
privilégio de aprender teoria musical e violão 
sob a tutela do mestre João Argolo.

O violão que me acompanhou, um Di Giorgio 
Estudante 18 de 1968, e o contrabaixo Giannini, 
foram ferramentas que me deram régua e 
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compasso 
para minhas 
primeiras 
composições. 
No início, 
surgiram 
melodias 
instrumentais, 
harmonizando 
canções 
nos salões 
e missas 
da Igreja 
Salesiano, 
embalando 
os flertes 
ao som das 
aclamadas músicas da Jovem Guarda, que 
ela tanto apreciava, e embriagando-me com o 
rock e as trilhas sonoras dos filmes britânicos, 
como Jesus Christ Superstar. Uma das 
canções que minha mãe mais gosta é Gênese 
composta nesse violão.

Como minha mãe me salvou em tantos 
momentos! Lembro-me quando ela 
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emprestava seu carro para que eu chegasse 
rapidamente aos ensaios, ou nos shows 
pelo interior, onde eu não tinha recursos 
para pagar dois transportes e usava seu 
Corsa hatch para levar os instrumentos. Ela 
também me emprestou dinheiro para pagar 
os cachês dos músicos quando o estado 
atrasou os pagamentos. Ela foi essencial 
para o meu sucesso profissional e minha 
maior defensora.

Uma passagem interessante me vem à 
mente. Ela é assistente social e já foi diretora 
de alguns centros sociais em nossa capital. 
Em um desses centros, ela trabalhou por 
vários anos e, como é apaixonada por festas 
juninas, sempre contratava o mesmo trio de 
forró para tocar. Um dia, o cantor e dono do 
trio estava conversando com ela e começou 
a criticar o coordenador dos festejos juninos 
do estado, dizendo palavras duras sobre ele 
por não ter fechado contrato para várias 
apresentações. Ele não poupou adjetivos 
negativos. Minha mãe, calma, ouviu tudo e 
perguntou: “Jovem, o que esse rapaz fez com 
você? Ele te roubou? Te agrediu? Ofendeu 
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sua mãe? O que exatamente ele fez?” O 
cantor, meio assustado com o tom de voz 
dela, respondeu: “Não, na verdade ele até me 
trata bem, mas deveria ter me contratado 
para mais shows.” Então, minha mãe o olhou 
firmemente e disse: “Este ano você não vai 
tocar. Esse rapaz do qual você tanto falou 
é meu filho. E, por isso, vou precisar de um 
tempo para te perdoar.” E ela não o contratou.

O artista veio falar comigo, pedindo 
desculpas. Eu contei tudo para minha mãe, 
e ela, me olhando com firmeza, disse: “Você 
é meu filho, e eu conheço seu caráter, pois 
fui eu quem te deu à luz. Ninguém vai dizer 
o contrário.” Suas palavras me encheram de 
orgulho e gratidão por ter uma mãe tão incrível.

Em outra ocasião, eu estava participando 
de um festival de música, onde todos os 
comentários indicavam que a minha música 
merecia ficar em primeiro lugar. No entanto, 
para minha surpresa, a jurada deu uma nota 
zero, alegando que eu havia plagiado o grupo 
bacamarteiro, que estava no palco tocando e 
cantando comigo. O que a jurada não percebeu 
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é que a minha música era uma homenagem 
genuína a eles. Minha mãe não se conformou 
com essa injustiça e decidiu tirar satisfações 
com a jurada, levando consigo o pessoal do 
grupo. Preocupado com a situação, tive que 
intervir e pedir que deixassem a jurada em 
paz. Foi nesse momento que minha mãe, com 
sua voz firme, disse: “Essa jurada não entende 
nada, meu filho. Você é o grande vencedor”. 
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Essa histórias exemplificam apenas muitos 
momentos em que minha mãe esteve ao meu 
lado, demonstrando seu amor incondicional e 
sua força incomparável. Sou verdadeiramente 
abençoado por tê-la como minha mãe. Ela 
sempre esteve presente, apoiando-me em todas 
as situações, e sou grato por todo o seu amor, 
orientação e dedicação ao longo da minha vida.

Ah, as mulheres, fontes de encanto e 
inspiração! Muitas das minhas canções 
são para elas. Neste Dia das Mães, meu 
abraço se estende a todas, em reverência 
às que cuidam de mim. Minha mãe Susete, 
incansável e forte, minhas irmãs Ana, Sandra 
e Simone, pilares de amor e apoio. 

Minha esposa Cassia Fontes, que irradia 
maternidade e avós em igual medida, 
preenchendo nossas vidas com ternura. 
Minhas filhas Erica, Tatiana e Tassia, notas 
brilhantes que enriquecem minha sinfonia 
familiar. Minha neta Hellen, a doce melodia 
que dá continuidade à nossa linhagem. E 
Luan, cuja dependência se entrelaça com o 
afeto dessas mulheres especiais. 

| CULTURAGERAL 7/8



ANO 4 - ED. 292 - 1/5/2023  -  66  

Não poderia deixar de mencionar minhas 
avós, Noemi; Dinda; Marocas e América (em 
memória); tis Magarethe (em memória) e 
Avani. Presenças carinhosas e maternas em 
minha vida. E a todas as queridas: Tia Ielda; 
Tia Juju; Tia Ângela; Tia Sonia; Tia Noemi; 
Tia Dorinha; Cléa, Esmeralda e Lena Gama; 
Zulmira Brandão (em memória); Virginia, Bel, 
Marta, Mercinha Barreto e Dona Lucy(em 
memória). As mulheres queridas de amor e 
coração, Dona Lalia; Ione e Monica Sobral; 
Gena Karla e Lú Spinelli (em memória); Cecilia 
Cavalcante; Aglaé Fontes; Marilda Gois; Maria 
Deda; professoras Maria José, Terezinha; 
Amigas, colegas e parceiras, que compartilham 
comigo as trilhas dessa jornada, desejo uma 
sinfonia completa de saúde, paz e felicidade. 

Que o ritmo de suas vidas seja sempre 
harmonioso e repleto de amor. Pois a música 
da vida está em composição. 
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Os pilares dessa história estão nas Ilhas 
Britânicas. Em meados do século XI, existia 
quatro reinos: Escócia, pais de Gales e Irlanda, 
formados por povos celtas, e Inglaterra, 
formada por povos anglo-saxões.

Em 1066, o duque Guilherme, da Normandia 
(região que corresponde ao norte da França) 
invadiu e conquistou a Inglaterra.

A MONARQUIA 
INGLESA 

GERAL 1/8
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Guilherme, o Conquistador, como ficou 
conhecido, era vassalo do rei francês. Ele 
dividiu a Inglaterra em condados, para 
os quais nomeou um funcionário para 
representá-lo.  Esse funcionário tinha 
autoridade sobre todos os habitantes, fossem 
eles senhores ou camponeses. Com isso 
Guilherme acabou fortalecendo o seu poder. 

Em 1154, um 
nobre francês, 
Henrique 
Plantageneta, 
parente de 
Guilherme, herdou 
a Coroa do Reino 
da Inglaterra, 
passando a 
chamar-se 
Henrique II 
(1154-1189). 
Nesse período 
ocorre de fato 
a centralização 
do poder na 
Inglaterra.

Representação artística do séc. XVI 
– Guilherme, o Conquistador
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Henrique II foi sucedido por seu filho, 
Ricardo Coração de Leão (1189-1199). Dos 
dez anos de seu governo, Ricardo ausentou-
se da Inglaterra por nove anos, liderando a 
Terceira Cruzada e lutando no continente 
europeu para manter seus domínios nas 
Ilhas Britânicas. Essa longa ausência causou 
o enfraquecimento da autoridade real e o 
fortalecimento dos senhores feudais.

Lembra-se do feudalismo? Certamente 
estudou na escola. 

Mas voltemos para Inglaterra...

No reinado de João Sem-Terra (1199-
1216), irmão de Ricardo, o enfraquecimento 
da autoridade real foi ainda maior. Após ser 
derrotado em conflitos com a França e com 
o papado, João Sem-Terra foi obrigado, pela 
nobreza inglesa, a assinar um documento 
chamado Magna Carta. Por esse documento, 
a autoridade do rei da Inglaterra ficava 
bastante limitada. Ele não podia, por exemplo, 
aumentar os impostos sem prévia autorização 
dos nobres. A Magna Carta estabelecia que o 
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rei só podia criar impostos depois de ouvir o 
Grande Conselho, formado por bispos, condes 
e barões. Eis aqui o embrião do parlamento 
inglês. Se estivesse em sala de aula, 
certamente diria: questão de prova! 

Magna Carta 

Pois sim, Henrique III (1216-1272), filho 
e sucessor de João Sem-Terra, além da 
oposição da nobreza, enfrentou forte 
oposição popular. Um nobre, Simon de 
Montfort, liderou uma revolta da aristocracia 
e, para conseguir a adesão popular, 
convocou um Grande Parlamento, do qual 
participavam, além da nobreza e do clero, 
representantes da burguesia.
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No reinado de Eduardo I (1272-1307), 
oficializou-se a existência do Parlamento. 
Durante os reinados de Eduardo II e de 
Eduardo III, o poder do parlamento continuou 
a se fortalecer. Em 1350, o parlamento foi 
dividido em duas câmaras: a Câmara dos 
Lordes, formada pelo clero e pelos nobres, 
e a Câmara dos Comuns, formada pelos 
cavaleiros e pelos burgueses.

Como podemos ver, na Inglaterra o rei 
teve seu poder restringido pela Magna Carta 
e pelo Parlamento. Mas isso não significou 
ameaça à unidade territorial ou um poder 
central enfraquecido, muito pelo contrário. 
Comandada pelo rei, conforme os limites 
impostos pelo Parlamento, a Inglaterra estaria 
por se tornar um dos países mais poderosos 
da Europa, a partir do século XVI. Até hoje, a 
Inglaterra é uma monarquia parlamentarista. 

Essa história passa pela formação da 
monarquia inglesa, consolidada por meio da 
criação e do exercício do Parlamento inglês 
e após conflitos como a Revolução Puritana 
e a Revolução Gloriosa. A monarquia era 
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a forma tradicional de governo na Europa 
durante a Idade Média, e, no caso britânico, 
sua formação se iniciou pelo reino de Wessex 
(ainda na Idade Média) e sua luta contra os 
invasores vikings, que ameaçaram dominar 
toda a Bretanha entre os séculos IX e X.

A família real britânica é aquela quem 
ocupa o trono britânico, sendo vinculada 
atualmente à dinastia Windsor, surgida em 
1917. Essa dinastia foi fundada para substituir 
a dinastia Saxe-Coburgo-Gota. Até o presente, 

Palácio de Westminster, também conhecido como Casas do Parlamento
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a Casa de Windsor teve cinco monarcas no 
trono britânico. Essas pessoas são parentes 
próximos do rei britânico Charles III. Os 
membros da família real são referidos como 
Sua Majestade ou Sua Alteza Real. 

Você sabia? (Curiosidades sobre a família 
real britânica)
uElizabeth II só pôde assumir o trono 

britânico porque, anos antes de ser coroada, 

Foto que mostra a linha de sucessão ao trono britânico após a coroação 
do rei Charles III. Por Hugo Burnard, via Palácio de Buckingham 
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seu tio Eduardo VIII abdicou do cargo. Com 
isso, seu pai tornou-se rei, e ela, tempos 
depois, rainha.

uElizabeth II teve o reinado mais longo da 
história da monarquia britânica, durando 70 
anos.

uCharles III é o monarca mais idoso a ser 
coroado rei britânico na história.

uDesde 1066, a Abadia de Westminster, em 
Londres, é usada na coroação dos monarcas 
britânicos.

uEstima-se que a fortuna da coroa britânica 
esteja em torno de 88 bilhões de dólares.

uOs seis primeiros na linha de sucessão só 
podem se casar com o consentimento do rei.”
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